

## Voluntariados UDD 2020 contribuyen a mejorar salud y bienestar de comunidades

A través de iniciativas institucionales o propias de las carreras, estudiantes y docentes de la Universidad del Desarrollo han participado a lo largo del año 2020 en voluntariados, campañas y operativos que tienen como foco beneficiar la salud y el bienestar de las comunidades.

### 01.2020. MÁS DE 350 VOLUNTARIOS UDD AYUDARON A DISTINTAS COMUNIDADES DEL PAÍS

La Universidad del Desarrollo realizó sus tres voluntariados de la época estival: Trabajos de Verano, Sonríe UDD y Huella. Trabajos de Verano, voluntariado que tiene 23 años de vida, partió a Yumbel (Región del Biobío) para construir 13 casas en un lapso de 12 días, con la participación de 140 alumnos y el apoyo del municipio de la ciudad. Sonríe UDD, operativo masivo de ayuda a la comunidad en el cual alumnos de las distintas carreras prestan servicios gratuitos y de calidad a la población ejerciendo lo aprendido en sus años académicos, contó también con 140 voluntarios que trabajaron en Quillón (Región del Ñuble). Y en Portezuelo (Región del Ñuble), 74 voluntarios del proyecto Huella misionaron y construyeron para aportar a la comunidad.

<https://www.udd.cl/noticias/2020/01/23/mas-de-350-voluntarios-udd-ayudaron-a-la-comunidad/>



### 01-02.2020. EQUIPO DE NUTRICIÓN Y DIETÉTICA UDD REALIZA VOLUNTARIADO EN CUSCO

Alumnas, internas, profesoras y autoridades de la carrera de Nutrición y Dietética de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo, realizaron entre el 20 de enero y el 14 de febrero un voluntariado en Cusco, Perú, para entregar atención, cuidado y alimentación individualizada a la comunidad local. Incluyó diversas actividades orientadas a mejorar el estado nutricional de los niños, a través de técnicas educativas didácticas dirigidas a las familias, cuidadores y personas a cargo de los menores, adecuándose a la cultura y recursos del país. Además, los internos entregaron atención nutricional clínica individualizada, realizando antropometría, diagnóstico nutricional, prescripción dietética y planificación de minutas acordes a la situación de salud.

<https://medicina.udd.cl/nutricion-dietetica-santiago/noticias/2020/01/24/equipo-de-nutricion-y-dietetica-udd-realiza-voluntariado-en-cusco/>

### 03.2020. VOLUNTARIADO EN VACUNATORIOS

Internas de Enfermería UDD apoyan las campañas de vacunación contra la influenza en distintos establecimientos públicos y privados.

<https://www.instagram.com/p/B99UAKjlrd/>

<https://www.instagram.com/p/B97DQ0QDNNI/>

<https://www.instagram.com/p/B99veY6jf2l/>

#### **04.2020. UDD TE ACOMPAÑA: EL VOLUNTARIADO QUE APOYA EN PANDEMIA A ADULTOS MAYORES**

En el marco de la pandemia del Covid-19, la Dirección de Asuntos Estudiantiles de la UDD organizó en conjunto con la Municipalidad de Santiago el voluntariado 'UDD te Acompaña', que tiene como objetivo realizar un acompañamiento telefónico a adultos mayores todas las semanas para ir reportando sus estados y las necesidades que pudiesen presentar. Paralelamente, los alumnos voluntarios organizaron 'Yo dono UDD', que busca donar cajas de alimentos no perecibles a personas vulnerables de Santiago.

<https://www.udd.cl/noticias/2020/04/24/udd-te-acompana-el-voluntariado-que-apoya-a-adultos-mayores-en-esta-pandemia/>

#### **05.2020. PSICOLOGÍA UDD COLABORA CON HOSPITAL PADRE HURTADO MEDIANTE GUÍA DE APOYO**

Profesionales del Hospital Padre Hurtado, junto a docentes de Psicología UDD y la colaboración de estudiantes de pre-práctica, crearon una guía para afrontar el estrés y acompañar a los pacientes brindando los mejores cuidados posibles. Esta guía, que fue entregada en el mes de mayo, contiene sugerencias para cuidar al equipo de salud, a las personas hospitalizadas graves y a sus familiares en tiempos de pandemia.

<https://psicologia.udd.cl/noticias/2020/06/psicologia-udd-colabora-con-hospital-padre-hurtado-mediante-guia-de-apoyo-y-ipads/>

#### **05.2020. ESTUDIANTES DE LA FACULTAD DE MEDICINA APOYAN A LA UNIDAD DE HOSPITALIZACIÓN DOMICILIARIA DEL HOSPITAL PADRE HURTADO**

Ante un llamado de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo, desde el 22 de mayo más de 40 alumnos se encuentran haciendo voluntariado en dicha Unidad, cumpliendo turnos de lunes a domingo y apoyando al personal del Hospital, en el contexto de la recarga de trabajo que ha significado la pandemia. Los estudiantes apoyan con los seguimientos telefónicos a pacientes Covid positivo que se tomaron el examen en el Hospital y a sus contactos, llegando a más de 2.000 contactos de pacientes en seguimiento cada 48 horas. También ayudan con las gestiones de altas y trámites administrativos (certificados, licencias).

<https://medicina.udd.cl/noticias/2020/05/estudiantes-de-la-facultad-con-el-corazon-puesto-en-el-hospital-padre-hurtado/>

<https://medicina.udd.cl/tecnologia-medica-santiago/noticias/2020/07/08/dra-maria-francisca-rojas-el-apoyo-de-la-facultad-ha-sido-un-tremendo-aporte-para-los-pacientes-y-para-la-unidad-permitiendo-dar-una-atencion-de-excelencia/>



*Alumnas de Nutrición y Dietética en Cusco*



*Guía para apoyar pacientes y profesionales en tiempos de pandemia*



*Apoyo a Unidad de Hospitalización Domiciliaria del Hospital Padre Hurtado*

#### **06.2020. ESTUDIANTES UDD APOYAN CESFAM DE LA PINTANA Y LA GRANJA**

Las carreras de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo, en conjunto con los centros de alumnos, convocaron a estudiantes de primero a séptimo año a participar en voluntariados para apoyar la gestión en Centros de Salud Familiar de las comunas de La Pintana y La Granja. Entre los apoyos se incluyen entrega de medicamentos y alimentos en terreno, triage de medicina, odontología y kinesiología, notificaciones de exámenes diagnósticos de Covid, atención temprana y resolución de dudas sobre el virus.

También realizan labores a distancia, tales como difusión de videos educativos para prevención de contagios, notificación telefónica de resultados de exámenes de Covid y seguimiento de pacientes Covid (+).

<https://medicina.udd.cl/tecnologia-medica-santiago/noticias/2020/06/24/estudiantes-udd-apoyan-cesfams-de-la-pintana-y-la-granja/>

#### **06.2020. OBSTETRICIA UDD IMPULSA CAMPAÑA DE DONACIÓN DE ARTÍCULOS PARA RECIÉN NACIDOS**

La carrera de Obstetricia de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo impulsó una campaña de donación de pañales y ropa para recién nacidos del Hospital Padre Hurtado (HPH) y el Hospital San Borja Arriarán, dada la necesidad que existe en relación a estos productos.

<https://medicina.udd.cl/obstetricia-santiago/2020/06/24/obstetricia-udd-impulsa-campana-de-donacion-de-articulos-para-recien-nacidos-del-hph-y-hospital-san-borja-arriaran/>

#### **07.2020. ALUMNOS REÚNEN ALIMENTOS PARA PACIENTES DEL PROGRAMA DE REHABILITACIÓN CARDIACA EN EL HOSPITAL PADRE HURTADO**

Un equipo interdisciplinario que trabaja en el Programa de Rehabilitación Cardíaca (PRhCV) en el Hospital Padre Hurtado, en el que participan estudiantes de Psicología y de carreras de la Facultad de Medicina UDD, se organizó para recaudar fondos e ir en ayuda de pacientes que participan del programa. A raíz de necesidades detectadas en el seguimiento telefónico a estos pacientes, muchos de los cuales han debido restringir sus salidas durante la pandemia, se evidenció la urgente necesidad de apoyarlos con alimentos, lo cual se logró con la recaudación de fondos.

<https://psicologia.udd.cl/noticias/2020/07/equipo-interdisciplinario-apoya-a-pacientes-del-programa-rehabilitacion-cardiaca-del-hospital-padre-hurtado/>



*Campaña de artículos para recién nacidos*



*Apoyo a vacunación contra influenza*



*Alimentos para pacientes de rehabilitación cardiaca*

#### **09.2020. VOLUNTARIADOS UDD DE SANTIAGO Y CONCEPCIÓN AYUDAN A LA COMUNIDAD EN PANDEMIA**

En el marco de la pandemia, la Dirección de Asuntos Estudiantiles de la Universidad del Desarrollo desarrolló un plan de ayuda que moviliza a los distintos voluntariados de la Universidad, de las sedes de Santiago y Concepción: Sonríe UDD, Huella, PreU Aliados, Trabajos de Verano, Forja UDD, Vive la Calle, Yo Dono UDD, PreU UDD, Emprendo Contigo y UDD te Acompaña. Estos han canalizado ayudas concretas a las comunidades con las cuales han trabajado previamente, como donación de mascarillas, alcohol gel, guantes y artículos de aseo, alimentos, difusión de información y apoyo a municipios y albergues, entre otros.

<https://www.udd.cl/noticias/2020/06/09/voluntariados-udd-de-santiago-y-concepcion-ayudan-a-la-comunidad-en-esta-pandemia/>

<https://www.udd.cl/noticias/2020/09/29/voluntariados-udd-realizaron-donacion-de-alimentos-a-comunidad-de-boca-sur/>

#### **09.2020. VOLUNTARIADO SONRÍE UDD EN CASA**

Debido a la pandemia, la versión de invierno de 2020 de este voluntariado tradicional de la UDD se realizó bajo modalidad online. Por ejemplo, alumnos de Derecho y de Ciencias Políticas realizaron por Zoom e

Instagram el taller “Las AFP -Mitos y Verdades” con una audiencia de alrededor de 100 personas. Por su parte, los voluntarios de la carrera de Tecnología Médica realizaron charlas donde abordaron temas como cáncer, diabetes, Covid-19, entre otros.

<https://derecho.udd.cl/clinica-juridica-santiago/2020/08/06/alumnos-de-derecho-participan-en-sonrie-udd-en-casa/>  
<https://medicina.udd.cl/tecnologia-medica-santiago/noticias/2020/09/22/comprometida-participacion-de-estudiantes-de-tecnologia-medica-en-voluntariado-sonrie-udd/>

### **12.2020. ALUMNOS UDD PARTICIPAN EN OPERATIVO DE SALUD PARA ADULTOS MAYORES EN LA POBLACIÓN LA BANDERA**

Estudiantes de la Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo participaron de un operativo de salud desarrollado en la población La Bandera (comuna de San Ramón), coordinado y gestado por la Dirección de Asuntos Estudiantiles (DAE) en conjunto con la Fundación Revivir. El operativo consistió en la evaluación de 13 adultos mayores que no recibían atención de salud preventiva hace aproximadamente cinco años. Se contó con la participación de alumnos de las carreras de Kinesiología, Enfermería, Tecnología Médica, Fonoaudiología y Nutrición & Dietética.

<https://medicina.udd.cl/kinesiologia-santiago/noticias/2020/12/18/alumnos-de-kinesiologia-udd-participan-en-operativo-de-salud-en-la-poblacion-la-bandera-en-conjunto-con-la-fundacion-revivir/>

### **12.2020. OPERATIVO DE SALUD PREVENTIVO EN EMPRESA “SUPERMERCADO DEL NEUMÁTICO”**

Con una gran participación se realiza el último operativo de salud preventivo en la empresa “Supermercado del Neumático” llevado a cabo por estudiantes de cuarto año de la asignatura de Enfermería Comunitaria.

<https://www.instagram.com/p/Ci8TPxLjWFr/>



*Sonríe UDD en Casa*



*Operativo con adultos mayores en población La Bandera*



*Operativo en Supermercado del Neumático*